

INFRAESTRUCTURA

Agosto 14 De 2021 - 01:04 A. M.

Colombia y Ecuador, un pulso por atraer inversión petrolera

Mientras el vecino país sustenta política sobre el tema para darle celeridad a la operación, Colombia sigue en los conflictos para su desarrollo.

- [f](#) Facebook
- [t](#) Twitter
- [in](#) Linked In
- [✉](#) Enviar
- [🔖](#) GUARDAR



Archivo particular

POR: ALFONSO LÓPEZ SUÁREZ

A pesar de que Colombia le lleva años de ventaja en la operación petrolera a Ecuador, **este país en los últimos tiempos le ha recortado camino**, y hoy prácticamente está a la par en cuanto a inversión para el desarrollo de bloques hidrocarbúricos.

Pero lo que llama más la atención **es que el aumento en el nivel de recursos para exploración y producción (E&P) en el vecino país** es gracias a que muchas de las empresas petroleras con operación allí dejaron de desembolsar estos dineros en Colombia, país al que estaban destinados en un inicio.

(Vea: [Gracias a ISA, Ecopetrol operará en 14 países del continente](#)).

"Ecuador y Colombia tienen muchas similitudes al igual que diferencias en sus industrias de hidrocarburos, en sus políticas, ideologías y economías en general, pero el ritmo en que se mueven las decisiones estratégicas en cada país es diferente", señaló Luis Guillermo Acosta, director de la Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos (Acipet).

El líder gremial recalzó que, cuando **Ecuador tomó la decisión de ejecutar un plan de infraestructura**, lo hizo y en forma contundente. *"En Colombia aún estamos pensando muchas cosas y resolviendo conflictos internos para materializar este importante proyecto de nuestro plan estratégico como país"*.

PROYECCIONES

Acosta subrayó además que, ahora, estas son decisiones que afectan a toda una nación y son multifactoriales, pero Ecuador le lleva ventaja a Colombia en la forma de tomar medidas estratégicas y en la ejecución oportuna de las mismas.

Lo más leído

1. Falleció el empresario Carlos Ardila Lülle
2. Estas son las empresas de la organización Ardila Lülle
3. Postobón, la empresa insignia del conglomerado de Ardila Lülle
4. Epa Colombia: de polémica en redes sociales a exitosa empresaria
5. Líderes envían mensajes de condolencia por muerte de Ardila Lülle
6. Condenan a Epa Colombia a más de 5 años de cárcel, pero no irá presa

"Por eso, después de renovar su política petrolera, le apunta a doblar su producción y reservas actuales en cinco años", dijo.

(Vea: [¿Qué viene para Ecopetrol e ISA? Sus presidentes lo explican](#)).

Y añadió que hay una alta probabilidad que el vecino país lo logre y **lleve su producción a 1 millón de barriles promedio día (bpd)** y sus reservas de hidrocarburos a 2.600 millones de barriles. *"¿Podríamos nosotros hacer lo mismo como país? ¿Apuntar a 1,5 de millones de bpd de producción hidrocarburos líquidos y unas reservas de 3,600 millones de barriles?"*, indicó.

Acosta recalcó que, para alcanzar esta meta es necesario que en Colombia se realicen esfuerzos efectivos, ya que las cifras del Ministerio de Minas y Energía *"son alarmantes"*, donde señalan que **la producción promedio de petróleo durante del primer semestre del 2021 fue de 729.952 barriles.**

"Este resultado denota una caída del 10,2% frente al mismo periodo de 2020, cuando se tuvo una producción de 812,927 barriles día y estábamos enfrentando la crisis por la pandemia", señaló el funcionario.

(Vea: [Frontera perdió 25,6 millones de dólares en segundo trimestre del 2021](#)).

POTENCIAL

Registros de Acipet, con base en cifras del gobierno ecuatoriano, indican que sus reservas de crudo a diciembre de 2020 fueron de 1.300 millones de barriles y 385 giga pies cúbicos (gpc) de gas, mientras que Colombia reportó 1.816 millones de barriles y 2.949 gpc de gas.

Lo anterior significa -según Acipet-, que **hay 7,1 años de autosuficiencia para Ecuador en petróleo y 19,7 años en gas natural**, mientras que para Colombia se habla de una autosuficiencia de **6,3 años en crudo y 7,7 años en gas.**

(Vea: [Petroleras de segunda línea, con pérdidas en el primer semestre](#)).

La producción diaria promedio de hidrocarburos en Ecuador fue de 479,000 bpd para el año 2020 y 10,66 millones de pies cúbicos diarios (mpcd) de gas, mientras que estas mismas variables en Colombia fueron de 781.000 bpd de crudo y 1,041 mpcd de gas para el 2020.

"La nueva política petrolera dictada por el presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, da un paso adelante para estimular su reactivación, apuntándole a un crecimiento significativo de la misma", dijo Acosta.

El director de Acipet explicó que la nueva política petrolera del vecino país se sustenta en cuatro pilares: nuevos marcos regulatorios que brindan seguridad jurídica; atracción de inversiones con licitaciones, delegación de operaciones a la iniciativa privada, proyectos de mejora y modernización del sistema de transporte; mejorar la eficiencia de la estatal Petroecuador y mayor transparencia.

Al comparar las operaciones de Petroecuador con Ecopetrol, al cierre del primer semestre del presente años, **la petrolera del vecino país registró ingresos por US\$ 3.239 millones**, gracias al incremento del precio del barril referencia WTI, el cual pasó de US\$52,12 en enero a US\$71,35 en junio pasado.

Por su parte, **la hidrocarburífera colombiana presentó ingresos consolidados en su operación enero - junio por US\$9.581 millones** (\$36,7 billones), una utilidad neta de US\$1.775 millones (\$6,8 billones).

(Vea: [Las billonarias demandas que tiene el Estado de petroleras y mineras](#)).

La diferencia entre Ecopetrol y Petroecuador es que mientras la primera es mixta y listada en bolsa, con operación petrolera en Estados Unidos, México y Brasil, la segunda es netamente estatal, y solo se dedica al desarrollo de algunos bloques petroleros.

petroleros.

VENEZUELA

Capítulo aparte merece la comparación de la operación petrolera de Colombia con Venezuela. Durante muchos años este último llegó a quintuplicar la producción de crudo en comparación con la de su país vecino.

Pero hoy la producción tiene la otra cara de la moneda, ya que mientras Venezuela en el 2020, produjo 400.000 bpd, Colombia reportó más de 745.000 bpd extraídos.

Sin embargo, **el bombeo de hidrocarburos en el vecino país viene en recuperación**, y a junio pasado el bombeo llegó a los 633.000 bpd. En Colombia se registraron 729.000 bpd.

ALFONSO LÓPEZ SUÁREZ
Redacción Portafolio

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



TE PUEDE GUSTAR



Conozca cómo puede convertir 900.000 Pesos en posiblemente much...

The Flying Stock | GO4REX



Cómo invertir en CFDs de Amazon, ¡sin ni siquiera tener acciones...

Get Premium Stocks



El curso de inglés que está escogiendo la gente en Bogotá

Open English

Enlaces Patrocinados por Taboola

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



INDICADORES ECONÓMICOS

Agosto 14 De 2021 - 12:29 A. M.

Así fue la caída de comercio que tuvo el dólar en